

oscuro. El color verdoso del dorso las distingue de *Lacerta muralis* que nunca presenta tonalidad verdosa. La línea vertebral no siempre está presente, y si existe es menos patente y marcada que la línea oscura dorsolateral.

En España hay cuatro formas de esta lagartija, siendo mayores las poblaciones del noroeste. Los ejemplares estudiados y vistos en Albacete suelen presentar, en general, el dorso rayado, pero no demasiado manchado, excepto algunas poblaciones de la zona serrana (Riópar y Bogarra) que tienen muy moteada y sucia la zona vertebral.

La diferencia entre machos y hembras estriba en que éstas presentan el dorso grisáceo recorrido por cinco o siete bandas longitudinales oscuras, y aquellos lo tienen claro, algo manchado, y con una línea pardo oscura o grisácea en cada costado.

Los jóvenes ostentan frecuentemente la cola azul o verdosa.

FOLIDOSIS.- La placa masetérica, si es que existe, es siempre menor que la timpánica. Entre las supraoculares y las supraciliares presentan una serie de escamas granuladas. La rostral está en contacto con la cavidad nasal. Delante de la subocular hay normalmente cinco escamas supralabiales. El collar está formado por 9 ó 10 escamas, y el pliegue gular, por 26 á 29. En el centro del cuerpo hay de 50 á 60 escamas dorsales, lisas y pequeñas, y de 26 á 30 series transversales de placas ventrales. Bajo el cuarto dedo de la pata posterior tiene unas veinticinco lamelas. Dieciseis poros femorales bajo cada muslo.

HABITATS Y DISTRIBUCION.- Vive en toda la península, exceptuando una estrecha franja norteña, desde Asturias hasta los Pirineos orientales. Falta también en algunas zonas montañosas, ya que sólo llega hasta los 1.800 m. en la zona sur de su área de distribución.

Especie mediterránea del sur, está bien adaptada a biotopos desérticos y arenosos, y a regiones soleadas y secas. Gusta más que ningún otro saurio de frecuentar los medios antropógenos, no asustándole la presencia humana en las zonas en que no se las persigue. Como habitat utiliza las grietas de los muros y paredes, las tapias, los parapetos, los troncos de árbol, los desmontes de carreteras, las viejas ruinas y los roquedos solitarios.

En Albacete vive en toda la provincia, ocupando cualquiera de los habitats enumerados. A veces, como en las zonas montañosas de Riópar y